

Partido Liberación Nacional

San José, Costa Rica

Presentes

Asunto de referencia

Propuesta de línea base de trabajo, Nandayure 2020-2024

Nandayure, al igual que muchos o la mayoría de los cantones de este país, tiene enormes retos por superarse en el marco de querer avanzar y alcanzar progreso en el tiempo (corto, mediano y largo plazo); progreso que se conjunte en parámetros como una mejor calidad de vida, en respeto por la naturaleza, aprovechamiento de los recursos (humano, naturales), crecimiento equitativo y distribución de las riquezas (tanto estatales como los generados propiamente). Para ello, nuestro equipo de trabajo, que se conforma de no solo personas con amor por el cantón y por el quehacer comunitario, sino por personas con un liderazgo positivo, técnico y profesional, dispuestos a poner el máximo de cada uno en las áreas donde nos preparamos en términos académicos o bien por las experiencias de vida, en sacar adelante esta gran tarea como terminaría siendo la administración Municipal

Para esta planificación, nos estamos enfocando en desarrollar ejes estratégicos bajo enfoques de procesos en áreas que consideramos básicas y que van de acorde a lo que es Nandayure, un cantón con abundantes recursos naturales, con una vasta experiencia agrícola, ganadera y pesquera y lo principal, con abundante material humano con ideas brillantes por desarrollar en las distintas comunidades que conforman los 6 distritos de esta fracción territorial de Costa Rica. Estamos seguros de que este cantón, tiene condiciones que pueden envidiar en otras partes del país, por lo que nuestro trabajo va direccionado en aprovechar todas y cada una de estas, para que mediante un trabajo en equipo (Municipalidad, ADIs, ONGs, ASADAS, comités comunales, comités de deportes, comité de la persona joven, sectores religiosos de todas las creencias, empresa privada, sociedad civil etc) conjuntemos fuerzas, ideas, proyectos y conocimiento en marcar un solo norte que comparta los ideales de progreso y desarrollo sostenible que es lo que se desea en toda instancia por nuestra parte.

Dicho lo anterior, indicamos que desde este momento se tiene las líneas de trabajo en donde todos y cada uno de ellos, llevarán sus bases en desarrollo de criterios relacionados a la adaptación al cambio climático; dentro de estos se tienen aspectos relacionados con; estructuras viales en condiciones óptimas para la buena movilidad de las distintas actividades del cantón, de manera que permita disponer de condiciones de movimiento, traslado de cualquier sector que requiera hacerlo (agricultura, pesca, ganadería, turismo, sociedad civil), partiendo del lema coloquial de que la sangre debe llegar a todo el cuerpo. La juventud es un tema por resolver en el sentido de buscar cómo preparar a nuestros jóvenes para los retos del mundo moderno, para enfrentar de manera correcta y con capacidad todo lo que tengan por delante, permitiendo a este grupo civil, tener acceso a los deportes, a la cultura, a la sana recreación, a un buen sistema de salud y por supuesto a la capacidad de poder emprender, necesitamos que estas mentes privilegiadas no solo se exploten, sino que se queden en el cantón aportando desde distintas trincheras en donde pueden aportar. Por su parte en cuanto a desarrollo de empleo, se apostará por las dinamización de economías locales, donde se tenga la capacidad de apoyar a gestionar proyectos de todo tamaño (pequeña, mediana y gran escala), se tiene plena certeza de que con el agro se puede ser exitoso, el cantón puede crecer si se es capaz de lograr desarrollar cadenas de agro negocios que permitan de una actividad como esta dar beneficios a muchas personas, donde en un esquema básico se puede pensar un encadenamiento tal como en el que siembra, el que maneja el cultivo, el que cosecha, el que transporta, el que selecciona, el que empaca, el que transporta, el que vende y el que consume, buscando la

organización comunitaria, la construcción de una planta de procesamiento e industrialización y de acopio central en el cantón que reciba, prepare y movilice todo el/los producto (os) de Nandayure a los mercados de oportunidad, como el Mercado Regional Chorotega, el CNP en búsqueda de colocar productos en el PAI, clientes directos en la hotelería y empresa privada, en este sentido se buscaría industrializar con valor agregado, transformaciones (polivalencias), sello de origen, trazabilidad. Por su parte el apoyo a proyectos ya encaminados que serán ejes de desarrollo a mayor escala no se dejarán de lado, tales como el tema de planta procesadora de naranja, planta de café, proyecto de planta de lácteos, centro de acopio pesquero, y el valor agregado en todas estas actividades será clave; se potenciará el tema de zona azul en todos los productos buscando competir con un sello diferenciado que pocas regiones gozan de tenerlo. Por su lado, se apostará por buscar explotar un turismo rural sostenible/ecológico, aprovechando todas las condiciones que ofrece al cantón, golfos, manglares, puntos altos, agricultura familiar y local, playas, corredor biológico, zona de visita de tortugas, refugio de crías de lapas, zonas de avistamiento, entre muchas otras cosas que pueden ofrecerse en un paquete de ecoturismo rural tanto al extranjero como al nacional; todo lo dicho es ya comprobado que se puede dar en Nandayure y que no se ha sabido aprovechar o vender al mundo.

El tema hídrico por su parte no deja de ser un eje sumamente importante y para el cual se tienen planes que se basarán en garantizar agua para Nandayure por medio del apoyo y gestión, bajo un trabajo articulado entre la Municipalidad y la entidad rectora en el tema como el A y A por medio de sus extensiones comunitarias (ASADAS, Comités locales), así mismo pensar en un proyecto de una embotelladora de agua en el cantón como zona azul, es algo que pudiera entrar y que tiene todo para ser viable, generando así un gran negocio que traerá desarrollo a este cantón. Se buscarán las medidas necesarias para empoderar a todas y cada una de las organizaciones del cantón, de todas las índoles, naturaleza y práctica que estas realicen, pues no tenemos duda que existen recursos para todas y cada una de estas que no se están canalizando y que se están dejando escapar; pero que con un trabajo de equipo, con una capacidad de escuchar, de entender, de aceptar sugerencias, ideas y proyectos por parte del gobierno local de Nandayure, será básico y elemental para poder lograr el crecimiento y cumplir las metas que se tienen.

Por último y no menos importantes, el propio palacio municipal y su funcionamiento interno será una de las tareas a resolver, la tramitología, el no aprovechamiento del recurso tan capaz que tiene el municipio, trabajar con planificaciones departamentales, trazar metas, dar monitoreo y seguimiento, fortalecer departamentos básicos como el de bienes inmuebles, de catastro, TICs, Recursos humanos, ingeniería vial, constructiva, gestión ambiental, cobros, ZMT y en fin el total de áreas de la Municipalidad, buscar tener el personal feliz, trabajando de manera motivada, en donde se trabaje de manera articulada, en equipo, por el logro de metas y de buenas cosas será indispensable, pues es claro que con un personal feliz y motivado, se tiene lo más valioso de una empresa, que es el recurso humano produciendo.

De la manera más resumida, se detalla en las anteriores líneas lo que podría formar el plan de un eventual gobierno local de Liberación Nacional en Nandayure; considerando que, si somos capaces de ejecutar los ideales aquí planteados, el desarrollo que tanto se ha anhelado va ir llegando poco a poco, y mientras más nos unamos, mientras más trabajemos en conjunto, los logros llegarán de manera más sencilla y más rápida, porque entre TODOS si podemos.